

Bemerkenswertes Alter einer Rötelmaus
(*Clethrionomys glareolus*, SCHREBER, 1780)

Im August 1982 konnte ich an der Alten Elbe bei Pretzien (Bezirk Magdeburg) eine halberwachsene Rötelmaus fangen. Ich hielt dieses Tier in einem Glasbecken (75 × 35 × 40 cm). Die Bodenbedeckung bestand aus etwa 8–10 cm hoher Muttererde. Für ein Nest stand Heu und trockenes Blattwerk zur Verfügung. Gefüttert wurde nur vegetarische Nahrung, aber sehr abwechslungsreich. Tierische Kost wurde nicht angenommen. Getränkt wurde ausschließlich mit Wasser. Zeitweise gesellte ich aus Platzgründen ein junges Männchen der Brandmaus, (*Apodemus agrarius*), dazu. Da es zu Beißereien kam, entfernte ich das Brandmaus-Männchen aber später wieder. Diese Rötelmaus verendete am 22. März 1986. Alterserscheinungen traten etwa ein halbes Jahr vor dem Tod in Form einer Schwanzdegenerierung auf. Über den Augen und im Bereich der Tasthaare an den Mundseiten verfärbte sich das Fell grauweiß.

Nach ZIMMERMANN (1966) erreicht die Rötelmaus ein Alter von 18 Monaten, nach ANGERMANN (1974) ein Alter von 20 Monaten unter Freilandbedingungen. Die von mir gehaltene Rötelmaus wurde unter optimalen Haltungsbedingungen 3 Jahre und 7 Monate alt.

Literatur

- ANGERMANN, R. (1974): Säugetiere-Mammalia. In: Stresemann, E. (Hrsg.). Exkursionsfauna für die Gebiete der DDR und der BRD. Wirbeltiere, Berlin: 329
- ZIMMERMANN, K. (1966): Taschenbuch unserer wildlebenden Säugetiere. Leipzig-Jena-Berlin: 97

Anschrift des Verfassers:

Karl-Andreas Nitsche
Akensche Straße 10
O-4500 Dessau